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近视手术发现眼睛隐患

2017年，随广州U18女足征战全运
会的熊熙第一次出名。有别于人们对
女足球员的刻板印象，熊熙的外型让
她迅速在球迷中积累了不少人气，加
之媒体、网络反复地报道宣传，原本生
活只有纯粹足球的熊熙，被贴上了“最
美女足姑娘”的标签。

其实那已经是熊熙的第一次“退
役”了，在收到上海体育学院的录取通
知书后，她的生活和普通大学生几乎
没有区别，不过是要和队友们一起参
加学校女足训练，并且代表学校进行
大学生范围内的比赛。近几年随着体
院足球水平的不断提高，上海范围内
几乎已经没有对手，球队也将目光投
向全国这片更高的舞台。

对于昨天传出的“退役”传闻，熊
熙本人回应，“前段时间检查出眼睛有
一个小问题，会影响到视网膜，最近回
广州治疗眼睛了，这段时间都在家休
息，所以短时间内可能都没法剧烈运
动了。如果后面眼睛没啥大问题的话，

再考虑踢不踢球。”
起初只是想做一个近视手术，没

想到发现了眼睛潜在的隐患，几次治
疗后，眼睛依然会隐隐作痛，这让她多
少产生了再次放弃足球的想法，不过
从她的回应来看，通篇没有提到“退
役”，“这段时间先休息恢复，三四月情
况好的话再回学校商量一下。”

短暂的“职业”生涯

2019年是上海体育学院女足的转
折点。随着女足成了中超球队的硬性
准入标准，一时间出现了僧多粥少的
情景。上体女足与上海绿地申花达成
共建，在改名“申花上体女足”的同时，
球队也走上了半职业化的道路。随球
队同时签约的熊熙，阴差阳错地再次
成为了一名职业球员。
校企合作的优势很多，尤其是和

上体这所国内知名的体育院校合作，
省去了申花女足在球员、训练、场地等
大部分日常工作。而另一方面，申花也
女足为教练、队员们提供了资金、装备

的支持，更重要的是申花在国内巨大
的影响力。与此同时，得益于“申花球
员”的身份，熊熙也收获了更多申花球
迷的认同。从申花上体女足的第一项
比赛起，就有穿着相同颜色的申花球
迷在场边为球队应援，这是在低级别
女足联赛中罕见的风景。
对于外界的关注，熊熙始终保持

着“不要只关注外表”的态度。重新成
为职业球员的她，一边心存感激，“感
谢叶指导、学校、俱乐部和球迷的支持
和信任，”一边渴望着和球队争夺更好
的成绩。组队90天，申花上体女足完
成冲甲，初战女甲杀入前四。去年年
底，全国青少年校园足球联赛大学女
子超冠联赛，球队以六战全胜的成绩
夺冠，仿佛都在朝着好的方向发展。
在好成绩的背后，这些半学生半

球员的姑娘却要付出比旁人更多的努
力。首先是兼顾学业和训练，不少球员
在训练之余还要按时完成大学课程、
教师资格证考试、教练员证等考试，像
熊熙接下来还要读上体的研究生，多
少要比一般人更忙碌。

本报记者 龚哲汇

昨天上午，英超豪门曼联在官方
社交媒体发布了对伊哈洛的致谢文：
“他曾身披红色球衣作战，他曾在老特
拉福德球场攻城拔寨，他也是曼联第
一个尼日利亚球员。谢谢你，伊哈洛，
祝你好运。什么都不会改变，你永远都
是红魔一员。”
1月30日，尼日利亚人与曼联的租

借合同就将正式结束，伊哈洛长达一
年的“儿魔梦”也终于到了梦醒时分。
2020年1月31日，伊哈洛压哨完成了租
借至曼联的转会合同。去到曼联后，伊
哈洛出场六次，首发两次，打进三球，
展现了不俗的状态，并在去年5月续约
半年。然而因为位置竞争不力等原因，
伊哈洛没能与曼联继续牵手。
“结束这个梦想真的挺难的，但我

还是要感谢上帝，因为他帮助我实现
了能穿上曼联球衣并代表这家俱乐部
出场的伟大梦想。”伊哈洛写道，“这确
实对我而言是一种莫大的荣誉，我将
永远感激，并将珍惜。”

伊哈洛向主教练索尔斯克亚、队
友和所有红魔球迷表达了感谢，并祝
福曼联能拿到冠军。“我要对教练说一
声谢谢，感谢你们在很多人都不相信
我的时候，对我给予了信任。对于我那

些优秀的队友们，我是会想念你们的，
这段时光总是有趣的，我一直都很期
待与你们一起训练，愿曼联今年能夺
得足总杯和联赛冠军。”
目前，曼联累积40分排名英超第

二，与身前少打一场的曼城有1分之
差，此前的足总杯，曼联力克利物
浦，杀进第五轮。伊哈洛写道：“曼联
球迷们，你们是世界上最好的球迷，
我们很想念你们，我能够听到你们
在远方对我发出的欢呼声，我迫不
及待希望你们能重返看台。”而自小
就是曼联球迷的他也表示，“我现在
是，未来也依然会是曼联的球迷。一
日红魔，永远红魔。谢谢曼联，上帝
保佑你们。”
周三，伊哈洛在社交媒体晒出了

自己乘坐飞机的照片，队友林加德、德
赫亚等球员为他点赞。虽然曼联官方
表示伊哈洛将回归上海申花，但目前
伊哈洛是否会返回上海跟随申花队备
战新赛季中超，还需要等待申花俱乐
部的统筹安排。昨天，伊哈洛晒出了自
己度假的照片，看起来并没有立刻返
回中国进行隔离。此前伊哈洛在接受
英国媒体采访时表示，自己愿意前往
美国大联盟尝试，他的经纪人表示，有
英超、西甲的球队已经联系了尼日利
亚人。

告别曼彻斯特，伊哈洛去哪？

熊熙：等眼睛没问题了，再考虑退不退役周四凌晨， 熊熙的父

亲熊伟新在朋友圈内发文：

熊熙不想当球员熊熙了，想

当一个普通女孩的熊熙，想

当一个陪伴父母的好女儿

熊熙，一个除了足球还有青

春、浪漫、生活和可爱的熊

熙，这么多年了该换换身份

了，做一个女孩该做的人生

经历，足球是全部，但不是

生活的全部。 做自己，做自

己想做的事就是开心快乐

的熊熙。

有人在朋友圈下评

论，询问这是否是“官宣”，

其父亲再次予以了肯定的

态度。 消息在次日上午发

酵， 正在广州放假休息的

熊熙， 一时间手机被塞满

了短信。 “我一开始都不知

道怎么回事， 后来才发现

了我爸爸发的朋友圈。 ”

本报记者 龚哲汇

客观地说，熊熙在职业足球上的
成就不算高，只是一位普通的女足球
员，无外乎有媒体人评论，“在女足层
面，也就王霜那个级别的队员退役才
算话题吧。”

在这次的“退役”风波中，熊熙的
父亲熊伟新扮演了一个重要角色。他
是信息源，同时也是熊熙成长的见证
人。他会在赛场边拍摄球队比赛照片，
他曾自豪地表示，“熊熙90%的比赛照
片都是我拍摄的。”见到热情的球迷或
记者，他也乐于交换联系方式。另外，
在熊熙签约申花之前，他还会负责处
理相关的商务合作。
熊熙的父亲特别提到，女儿想做

一个普通的女孩，想当一个陪伴父母
的好女儿。此言不假，因为去年的疫情
原因，考虑到避免受到感染而影响比
赛，申花上体女足从去年3月到9月一
直处于封闭状态，比中超、中甲的封闭
更为严苛。这也让球员们半年不能与
家人相见，所以此番熊熙放假回家，熊
伟新特别高兴。
在父亲熊伟新眼里，熊熙不过是

喜欢足球的“普通女孩”。而在中国足
坛，还有许多和熊熙一样投身于足球
事业的女生，然而不论是收入或曝光
程度，她们都远远不及男足。那些本身
就没有所谓“出彩点”的女足球员，更
是生活在了中国足坛的“隐秘角落”。
为此，足协将“必须配备女足”纳入

中超准入硬性规定，希望能形成“男带
女”的局面。然而令人遗憾的是，如今男
足的局面也有覆巢之势。足协公布的最
新限投限薪政策，中超俱乐部单赛季不
得超过6亿元，其中就包括青训费用和
女足费用。如何改善这些球员的待遇，
需要整个中国足坛齐心协力。

在“退役”的消息传出后，本报记
者联系了球队主教练叶志竞，对于自
己爱徒父亲的声明，叶志竞表示，“熊
熙是我非常喜欢的队员，希望她能留
下，一起备战下个赛季。”

从熊熙加盟球队后，叶志竞就相
当看好这位年轻球员，“小姑娘挺拼
的，在大学生这个层面来说已经相当
不错了。”在场外，两人的关系也相当
融洽，去年申花队内的“蓝白争霸赛”
上，师徒二人一同在直播平台上说球
聊球，俨然成了比赛之外的另一道风
景线。

作为过来人，叶志竞深知球员们

的不易，因此她总是力所能及地为队
员们提供帮助。今年球队中有四名球
员获得保研资格，其中便有熊熙，“首

先这是对她们成绩的认可，她们兼顾
学业和足球，在别人看不到的地方努
力，作为老师我也会去帮助她们继续
提高，到更好的平台。”
再过半年就要到毕业季，申花上

体女足中的部分队员已经开启了“退
役”后的计划，像之前收获最佳球员称
号的陶祝丹，毕业后她将选择回到广
州工作。“一些队员考出教师资格证，
选择去当一位老师，那么我会祝福她
们。我们球队还是要向前看，珍惜好能
留下的队员，做好备战工作。”据悉，申
花上体女足暂定将于2月18日开启训
练，备战下赛季。

主帅挽留 叶志竞：希望她能留下

父亲希望她
当个普通女孩


